Conclusión

La conclusión es la sección final del artículo de investigación, en esta se resumen y sintetizan los hallazgos clave del estudio, se interpretan en relación con la pregunta de investigación/hipótesis y se discuten sus implicaciones en el contexto del campo de estudio. La conclusión debe cerrar el argumento presentado en el artículo, reafirmando la importancia de los resultados sin introducir información nueva. En ese sentido, es una oportunidad de mostrar cómo el estudio contribuye al conocimiento existente, reconocer sus limitaciones, así como de sugerir posibles direcciones para futuras investigaciones. Una conclusión bien escrita proporciona una comprensión clara y concisa del significado y relevancia del trabajo realizado.





CINAP CENTRO DE INNOVACIÓN EN APRENDIZAJE **DOCENCIA Y TECNOLOGÍA EDUCATIVA** DIRECCIÓN GENERAL DE DOCENCIA VICERRECTORÍA ACADÉMICA

A continuación, se presentan una serie de puntos para redactar la conclusión del artículo:

1. Tema principal y resumen de los puntos relevantes

Se puede comenzar abordando el tema principal del que trata el artículo, para recordar dónde comenzó todo. Posteriormente, mencionar brevemente puntos clave, como problemática, objetivos alcanzados, metodología empleada y resultados más relevantes. Considerar no repetir textualmente lo que ya se haya mencionado en el cuerpo del artículo.

2. Interpretar resultados y sintetizar los hallazgos

En seguida, se pueden resumir los hallazgos principales de la investigación, destacando cómo estos dieron respuesta a la pregunta de investigación o cómo confirman o refutan la hipótesis planteada. Es importante dar una interpretación clara de los resultados, explicando su significado y relevancia en el contexto del campo de estudio, además de conectar estos hallazgos con la problemática inicial para demostrar cómo la investigación contribuye al conocimiento existente, aporta soluciones o nuevas perspectivas y su impacto potencial en la teoría, la práctica o futuras investigaciones.

3. Reconocimiento de las limitaciones

Después, mencionar las limitaciones del estudio de manera concisa, señalando los aspectos que podrían haber influido en los resultados o en la generalización de los hallazgos. Esto muestra un entendimiento crítico y riguroso del propio trabajo y abre la puerta a investigaciones futuras que puedan superar estas limitaciones.

4. Sugerencias para futuros estudios

Casi para finalizar, proporcionar recomendaciones para futuras investigaciones, basadas en las limitaciones identificadas o en las nuevas preguntas que han surgido a partir de los resultados y análisis. Esta parte es crucial para continuar el debate académico y avanzar en el campo de estudio.

5. Cierre impactante

Por último, es fundamental que no se incluya información nueva en la conclusión. La conclusión debe servir para cerrar el artículo de manera coherente y lógica, reafirmando lo ya discutido sin abrir nuevas líneas de discusión o introducir datos adicionales, por ello, es importante concluir con una declaración final que refuerce la importancia de la investigación e inspire a otras personas a continuar el trabajo en el futuro. Se puede reafirmar la contribución principal del estudio o presentar una reflexión que deje con una impresión duradera sobre la relevancia y el valor del trabajo.









